

> COLOMBIA

¿Cuáles son las empresas que participaron en el robo a **Ecopetrol**? Fiscalía reveló todo en la acusación

Varias empresas obtuvieron los permisos para extraer y comercializar hidrocarburos. ¿Cuáles son estas empresas?

26 de julio de 2023 Por: Redacción El País



ELN- Ecopetrol | Foto: Archivo Semana



La Fiscalía General de la Nación tiene en su poder los documentos que incluyen las representaciones legales de varias empresas que funcionaron al servicio de una organización criminal. Estos, junto al Ejército de Liberación Nacional (ELN), conformaron un entramado delincuencia con el objetivo de sacar el mayor provecho de **Ecopetrol**. En la investigación, los cabecillas de la organización criminal constituían empresas y luego utilizaban la personería jurídica de otras, pero todo con el objetivo especial de obtener permisos.

Estos permisos eran emitidos por el Ministerio de Minas y Energía, como también el Ministerio de Medio Ambiente, que permitían la extracción del crudo, el desarrollo de sistemas de almacenamientos y refinación. De igual manera, llegaron a la comercialización de hidrocarburos. "Según los elementos de prueba, estas empresas tendrían vínculos estrechos con las otras redes delictivas y, al parecer, servían para dar apariencia de legalidad al combustible obtenido irregularmente [del oleoducto Caño Limón - Coveñas, procesarlo y ponerlo en las costas del Caribe para comercializarlo](#)", explicó Ricardo Romero, director contra las Organizaciones Criminales de la Fiscalía.





Por multimillonario robo de petróleo a **Ecopetrol**, que superaría 1.3 billones de pesos, la empresa se declaró "víctima" en el proceso judicial | Foto: Montaje SEMANA

La Fiscalía General de la Nación, después de recaudar todo el material probatorio que entregó la Dijin, llevó ante un juez de control de garantías a tres personas para que escucharan del ente acusador, la evidencia que existe en su contra, donde además los dejan como supuestos responsables de al menos tres conductas criminales. "Por estos hechos fueron presentadas ante jueces de control de garantías tres personas e imputadas, según la posible participación, por los delitos [de concierto para delinquir agravado](#), [receptación de hidrocarburos](#) y [falsificación de documento privado](#)", señaló la Fiscalía.



Carro fantasma en Estados Unidos acabó con la vida de una joven santandereana promesa del fútbol

Gustavo Petro @petrogustavo · Seguir

El robo de petróleo a Ecopetrol solo en el caso investigado por Dijin, Uiaf, fiscalía e inteligencia de la Armada puede alcanzar la cifra de 360.000 millones de pesos.

Gustavo Petro @petrogustavo

Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran "gente de bien" de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior...

9:39 a. m. · 26 jul. 2023

9,1 mil Responder Compartir

Leer 643 respuestas

¿Qué empresas o personas están siendo investigadas?

- **Omar Enrique Morales Bobadilla**, director financiero de una compañía de petróleos, señalado de preparar mezclas químicas para que el hidrocarburo hurtado fuera apto para la comercialización.
- **Maira Janeth Medina Flórez**, representante legal de una empresa que, presuntamente, expedía documentación con información falsa para respaldar el traslado de los combustibles.
- **Catalina Quintero Rincón**, quien sería la encargada de administrar y gestionar permisos, y de tramitar la documentación ante las autoridades estatales para adquirir químicos con el fin de realizar la transformación del crudo para su posterior comercialización.



ONGs estadounidenses piden al gobierno que se mantenga ayuda a Colombia y defienden al presidente Petro





La investigación refleja la extracción ilegal de miles de barriles de petróleo de **Ecopetrol**. | Foto: Getty Images

Alias La Mona

Después de que estas investigaciones comenzarán por unas denuncias de **Ecopetrol** sobre el presunto robo de hidrocarburos, los cuáles superó los 80 millones de dólares, derivó en un proceso que incluso enredó a reconocidas empresas del sector de hidrocarburos. De igual manera, los vínculos criminales con Ejército de Liberación Nacional están alias La Mona, cabecilla del entramado criminal. [Un fiscal de la Dirección Especializada contra las Organizaciones Criminales y junto con la Policía Nacional, pusieron en evidencia a tres redes delictivas, las cuáles harían parte de un entramado ilegal involucrado en la extracción, refinamiento, comercialización y transporte de hidrocarburos.](#)



Gobierno Petro anuncia que pedirá a Estados Unidos la extradición de Salvatore Mancuso tras ser designado como Gestor de Paz

Albaneris Pérez Garavis, ese es el nombre de alias La Mona y según la Fiscalía General de la Nación, ella era la encargada de financiar la red criminal, como también los responsables de proveer los recursos al ELN con injerencia en la región del Catatumbo, Norte de Santander.



| Foto: guillermo torres-semana

"Alias La Patrona o La Mona, quien sería la encargada de financiar toda la actividad ilegal y de proveer altas sumas de dinero a las estructuras del ELN que tienen injerencia en la región. Los demás son conductores que estarían involucrados en distintos eventos en los que llevaron combustible hurtado de Norte de Santander a Cundinamarca y otros departamentos del país", explicó la Fiscalía. De igual manera, en los operativos que adelantó la Fiscalía y la Policía y el Ejército, se dio con la captura de alias La Mona junto con otras cinco personas que estaban trabajando bajo el mando de ella y quienes movían los hidrocarburos a los puntos de acopio para distribuirlos en la red criminal.



Ecopetrol

Colombia

ELN

Gustavo Petro



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí

Te puede gustar



■ [CARDIOLOGÍA COLOMBIA](#)

Si tiene presión arterial alta, lea esto ahora.



■ [BIADIT](#)

¡La diabetes no es por lo dulce! Conoce al enemigo ...



■ [ARTIKA | ARTISTS' BOOKS](#)

Gaudí en primer plano | Solo 4.998 ejemplares...

Enlaces Patrocinados por Taboola



■ [UNSOLD CAR | SEARCH ADS](#)

Bogotá: Autos 2021 no vendidos ahora casi...

AHORA EN COLOMBIA



> [COLOMBIA](#)

Resultados Lotería de Manizales miércoles 26 de julio: estos son los números ganadores del sorteo



> [COLOMBIA](#)

El economista y politólogo Cristian Halaby, es el nuevo candidato a la gobernación de Antioquia



> [COLOMBIA](#)

Rodrigo Lara arremete contra Juan Daniel Oviedo, Carlos Fernando Galán y Gustavo Bolívar: "A toda la mermelada la voy a derrotar"



> [COLOMBIA](#)

A la cárcel policía que habría participado en el crimen de un recluso en Cundinamarca



> [COLOMBIA](#)

Manifestantes vandalizaron avisos del bioparque Ukumarí, de Pereira, por la muerte de Pancho y Chita



> [COLOMBIA](#)

Resultado Dorado Tarde de hoy: último sorteo del miércoles 26 de julio de 2023



> [COLOMBIA](#)

Pico y placa hoy en Villavicencio: consulte los horarios para este jueves 27 de julio



> [COLOMBIA](#)

Sol, aire seco y cloro: cómo cuidar la salud de nuestros ojos durante las olas de calor en Colombia